

impulsion

UDF - info



La liberté par le retrait de l'OMS!

MOT D'ACCUEIL

Preuve d'identité électronique – ou perdre la sphère privée?

Page 2

DU PALAIS FÉDÉRAL

Forum de paix pour le Haut-Karabagh: un miracle en cours de réalisation.

Page 3

CÉLÉBRATION DU 50E ANNIVERSAIRE DE L'UDF

Samedi 17 mai 2025
Site de Spycher-Handwerk AG, Bäch 4
4953 Huttwil BE
Pages 4 – 5

Preuve d'identité électronique – ou perdre la sphère privée?



Chères lectrices, chers lecteurs,

La numérisation progresse inexorablement et il est difficile d'imaginer notre quotidien sans elle. Il existe déjà une application pour presque tout. Les commandes ne sont plus passées personnellement; le dîner est commandé confortablement via le smartphone et livré directement à la porte par un service de livraison. Dans les restaurants à service rapide, on est accueilli par de grands écrans tactiles sur lesquels on passe sa commande, qui est servie peu de temps après avec un sourire aimable. Le paiement se fait par TWINT ou par carte bancaire.

De nombreux outils numériques facilitent la vie quotidienne, qu'il s'agisse de payer le stationnement ou d'utiliser les terminaux de paiement dans les grands supermarchés. Aujourd'hui, l'État souhaite lui aussi contribuer à rendre ces processus encore plus efficaces. Sur le site Internet de l'administration numérique suisse, on peut lire ce qui suit : « Les habitants de la Suisse doivent pouvoir s'identifier en toute sécurité sur Internet. Pour cela, il faut une preuve d'identification électronique (e-ID) reconnue par l'État. L'État se présente comme l'émetteur de l'e-ID et veille au fonctionnement de l'infrastructure de confiance nécessaire.

Le dernier jour de la session d'hiver 2024, le Conseil des États et le Conseil national ont adopté la loi fédérale sur l'identité électronique (e-ID) et d'autres preuves électroniques lors de leurs votes finaux. Lors de sa dernière réunion, le comité directeur de l'UDF Suisse a décidé de soutenir le référendum en cours contre la nouvelle loi sur l'e-ID. Les délégués de l'UDF Suisse ont approuvé la proposition du comité directeur lors d'un sondage en ligne. Vous trouverez donc le formulaire de référendum en annexe.

Chère lectrice, cher lecteur, soutenez vous aussi le référendum afin que le peuple ait le dernier mot sur ce sujet important. En effet, de nombreuses questions restent en suspens et doivent être débattues et clarifiées dans le cadre d'un référendum. Suivant le principe: «Examinez tout et retenez ce qui est bon.»

Harold Salzmännli, directeur du secrétariat UDF Suisse

Aperçu des prochains événements

Assemblée générale de l'UDF Suisse

Samedi 5 avril 2025, de 9h30 à 12h

Chrischona Campus AG

Chrischonarain 200

4126 Bettingen

www.chrischona-berg.ch

(l'invitation aux membres suivra par courrier)

Il n'y aura pas de votation populaire fédérale le 18 mai 2025, c'est pourquoi le comité directeur renonce à une assemblée des délégués.



LA PAROLE DU MOIS

«UNE PERSONNE QUI EXPRIME LIBREMENT SON OPINION NE MET JAMAIS LA DÉMOCRATIE EN DANGER. CEUX QUI VEULENT INTERDIRE AUX AUTRES D'EXPRIMER LIBREMENT LEUR OPINION METTENT LA DÉMOCRATIE EN DANGER.»

Trouvé sur le net

Forum de paix pour le Haut-Karabagh: un miracle en cours de réalisation

Il y a cinq mois, je me suis rendu avec ma femme en Arménie. En discutant avec des personnes déplacées du conflit du Haut-Karabagh, j'ai réalisé qu'il était urgent de mettre en place un forum de paix sous supervision internationale, où les personnes directement concernées seraient présentes à la table des négociations, à savoir des représentants de l'Azerbaïdjan et des personnes déplacées. Cette prise de conscience m'a conduit à déposer à la mi-octobre 2024 à Genève, au sein de la Commission de politique extérieure du Conseil national (CPE-N), la motion de commission 24.4259 «Forum de paix pour le Haut-Karabagh. Permettre le retour des Arméniens».

Erich Vontobel, Nationalrat EDU ZH



Un long chemin politique

Le processus politique avance lentement. Après avoir été acceptée par la CPE-N, la motion a été examinée le 17 décembre 2024 par le Conseil national et a obtenu une majorité.

Pour moi, ce oui a été un «miracle» (voir aussi la vidéo sur la chaîne YouTube de l'UDF Suisse). Mais l'objectif n'était pas encore atteint. La motion devait d'abord être examinée par la Commission de politique extérieure du Conseil des États (CPE-E) avant que le Conseil des États lui-même puisse se prononcer à son sujet. Lorsque j'ai demandé début janvier 2025 quand la motion serait traitée par la CPE-E, la réponse fut décevante: pas avant le deuxième trimestre 2025. Cela aurait signifié que la motion n'aurait été traitée que lors de la session d'été du Conseil des États au plus tôt, un long délai pour 100'000 personnes déplacées qui ont besoin d'une perspective d'urgence.

Un succès inattendu

Un ami arménien m'a encouragé à demander un avance-



Photo: Monastère de Sevanavank (Arménie)

Les personnes déplacées du Haut-Karabagh ont été victimes d'un ethnocide à motivation islamiste. Aidons-les à rentrer chez elles et à faire en sorte que la voix chrétienne ne soit pas réduite au silence après 1'700 ans dans cette région.

ment de l'ordre du jour. Je pensais que c'était irréaliste. Néanmoins, j'ai osé le faire et j'ai fait valoir qu'il ne s'agissait pas d'une palette de briques, mais de personnes qui ont besoin de notre aide. En même temps, j'ai prié avec des amis pour que la réponse soit positive. Et à ma grande surprise, la réponse a été positive: le président de la CPE-E a donné son feu vert! La motion a été inscrite à l'ordre du jour de la séance des 20 et 21 janvier 2025 et a été approuvée à la majorité.

Le moment décisif approche

Le Conseil des États se prononcera sur la motion le mardi 18 mars 2025. S'il l'approuve également, le Conseil fédéral sera définitivement chargé de mettre en œuvre le Forum de la paix. Ce serait une étape importante pour les plus de 100'000 Arméniens déplacés qui espèrent retourner dans leur pays d'origine. Mais le travail politique se poursuit déjà: dans les semaines à venir, des amis et moi-même allons nous entretenir avec des conseillers aux États afin d'obtenir leur soutien pour la motion. Chaque voix compte. C'est un défi, mais aussi une belle occasion de défendre les droits des personnes déplacées. Nous ne devons pas relâcher nos efforts pour nous engager en faveur de nos frères et sœurs en la foi. Donnons une voix à ces personnes oubliées.

Un signe d'espoir

Cette motion est plus qu'une initiative politique, c'est un symbole d'espoir pour de nombreuses personnes qui ont perdu leur maison. Par le passé, nous avons souvent constaté que la justice prend du temps. Mais avec de la persévérance, de la prière et de l'engagement, nous pouvons faire changer les choses.

Je vous invite chaleureusement à porter le 18 mars dans vos prières. Dieu est tout-puissant et peut même diriger le cœur des rois. Nous lisons dans Proverbes 21.1: «Le cœur du roi est un courant d'eau dans la main de l'Eternel; Il l'incline partout où il veut». Ne cessons pas de nous battre pour la justice et de prier pour les personnes déplacées du Haut-Karabagh. ●



INVITATION à la célébration du 50e anniversaire de l'UDF

Samedi 17 mai 2025

Site de Spycher-Handwerk AG, Bäch 4, 4953 Huttwil BE

Nous sommes très heureux de célébrer le 50e anniversaire de l'UDF avec nos membres et sympathisants et vous invitons tous cordialement à participer à notre jubilé! Une journée avec une cérémonie divertissante, un programme varié, cuisine délicieuse et du temps pour échanger et discuter vous attend.



Nous nous réjouissons de célébrer dignement ce jubilé, auquel nous souhaitons accueillir le plus grand nombre de personnes possible et qui, nous l'espérons, restera longtemps gravée dans nos mémoires!

Nous publions ci-dessous le programme de la fête ainsi que des informations sur les stands de marché, les pièces d'argent et les possibilités d'hébergement.

IMPORTANT:

Pour la planification, nous avons besoin que tout le monde s'inscrive. Veuillez respecter les délais d'inscription. Merci beaucoup!

Programme

Dès 10h00 Ouverture du site, arrivée du château gonflable, promenades à dos de chameau, stands, présentation de photos

10h30 Visite guidée de l'entreprise par Hansuli Grädel (député EDU BE)

Dès 11h30 Déjeuner (jusqu'à 13h30). 14h00 Cérémonie avec musique, contribution, discours et bien plus encore. Dès 16h15 Château gonflable, promenades à dos de chameau, stands, Open End

Arrivée par les transports publics

Navette gare - site Spycher-Handwerk départ gare à 9h50, 10h20, 10h50, 11h20, 11h50, 12h20, 12h50, 13h20
Retour depuis Spycher-Handwerk: selon les besoins à partir de 16h30

Arrivée en voiture

Places de parking suffisantes disponibles sur place. Veuillez respecter la signalisation et les panneaux d'indication.

Coûts

Participation aux frais du déjeuner: CHF 25.00 par adulte, CHF 10.00 par enfant (jusqu'à 12 ans), boissons non alcoolisées comprises. Paiement en espèces / Twint directement sur place contre remise d'un bracelet.

Inscription des participants

- **Inscription jusqu'au vendredi 2 mai 2025**
au secrétariat de l'UDF Suisse 033 222 36 37 / info@edu-schweiz.ch (indiquer le nom, le nombre de personnes, le repas oui/non/végétarien) ou via le formulaire d'inscription sur le site www.udf-suisse.ch/50-ans-de-ludf

Stands de marché

Un «EDU-Märit» (marché de l'UDF) sera organisé lors de la Fête du Jubilé! Tous les amis, les œuvres ou les entreprises qui nous sont liés et qui souhaitent exposer ou vendre quelque chose ont la possibilité de s'inscrire pour obtenir un stand (par exemple pour vendre des produits faits maison tels que du fromage, de la viande, du vin, etc. ou des objets artisanaux).

- Inscriptions pour les stands de marché jusqu'au 2 mai 2025 au secrétariat de l'UDF Suisse 033 222 36 37 / info@edu-schweiz.ch



Pièces d'argent

L'UDF Suisse a fait frapper, spécialement pour notre année anniversaire, une pièce d'argent qui pourra être obtenue lors du jubilé au prix de 50.00 la pièce. Le bénéfice de la vente de ces pièces sera entièrement consacré au travail politique de l'UDF Suisse.

Hébergement

Il est possible de passer la nuit à Huttwil du vendredi au samedi et/ou du samedi au dimanche. Les yourtes installées sur le site de Spycher-Handwerk (www.spycherhandwerk.ch/de/jurte) sont un point fort de l'événement.

Les réservations sont prises en compte dans l'ordre d'arrivée des demandes.

Nuitée en yourte CHF 139.00 pour 2 personnes avec petit déjeuner Inscription à info@kamele.ch

- **Indication jubilé UDF**

Nuitée à l'hôtel Guter Hirte (www.guter-hirte.ch) CHF 170.00 pour 2 personnes avec petit déjeuner Inscription à info@guter-hirte.ch

- **Indication jubilé UDF**



- **Date limite d'inscription pour les nuitées: Dimanche 16 mars 2025**

ATTENTION: Inscriptions pour les nuitées directement aux adresses e-mail mentionnées ci-dessus, et non au secrétariat de l'UDF! ●



Le prix de l'intégrité numérique

Le 24 novembre dernier, la population neuchâteloise a accepté à 91.5 % l'initiative «Pour un droit à l'intégrité numérique et la protection d'un droit à une vie hors ligne». Bien que le droit à une vie hors ligne nous semble bon afin d'éviter à quiconque de devoir être dépendant d'outils numériques pour bénéficier des services de l'État, l'inscription dans la constitution cantonale d'un nouveau droit fondamental «à l'intégrité numérique» est hautement problématique.



Cyril Leuba, président UDF NE

Les enjeux de ce droit fondamental

En acceptant de mettre sur un pied d'égalité l'intégrité physique, psychique et désormais numérique, cela revient à déclarer que chaque être humain possède une composante numérique propre, plutôt que de considérer le numérique comme un outil que nous utilisons. En effet, personne ne naît avec cette composante numérique. Cela est uniquement du aux très récents progrès technologiques et n'est en aucun cas un attribut donné de tout temps par Dieu aux êtres humains. Si donc, la vision d'un monde créé par Dieu ne comporte pas d'intégrité numérique, pourquoi inscrire une telle chose dans la constitution ? Dans quelle vision du monde cette composante est-elle fondamentale ? La réponse se trouve dans le transhumanisme.

Qu'est-ce que le transhumanisme?

Le but du transhumanisme est de permettre au corps humain d'être renouvelé et augmenté par les technologies du monde numérique. Ainsi l'homme et la machine seraient dans une symbiose parfaite permettant à chacun de devenir omniscient grâce à une connexion directe entre Internet et notre cerveau, de bénéficier des résultats de l'intelligence artificielle directement dans nos pensées et également d'atteindre l'immortalité en "remplaçant" les parties vieillissantes de notre corps par des implants et des prothèses connectés.

Cette vision de l'humanité est une forme de rejet ultime de Dieu. En effet, la créature n'aurait plus besoin de son Créateur. L'être humain pourrait enfin être maître de sa destinée, avoir tout le pouvoir de décision sur la vie et la mort. L'être humain serait lui-même son dieu.

Dans cette optique, l'intégrité numérique est légalement nécessaire pour entamer une telle transformation dans la société.

Et la suite?

Il est à se demander pourquoi un projet de loi que beaucoup qualifient d'unique "symbolique" soit autant plébiscité par les partis politiques, si ce n'est pour des raisons que l'opposant de toujours à Dieu, ne souhaite pas encore révéler ? En effet, une telle inscription dans une constitution pose un jalon qui permettra de faciliter grandement l'implantation du transhumanisme une fois le temps venu. D'autres cantons ont emboîté le pas de Neuchâtel et sont entrain de préparer des projets similaires. Il est à craindre que, tel un effet boule de neige, cela forcera la même initiative au niveau de notre constitution nationale et qu'un jour la Suisse ne se réveille en se rendant compte, trop tard, des enjeux qui étaient à l'œuvre et des dégâts que cela aura causé dans la société. ●

Élection au Grand Conseil

Des valeurs chrétiennes
porteuses d'avenir



Scannez le QR
et contribuez à
notre politique !

23 mars 2025 - élections cantonales

Vos priorités

Comment l'UDF doit-elle s'engager pour vous ?

Si nous sommes élus au Grand Conseil, nous nous engagerons pour les idées ayant récoltées le plus de soutien. Devenez acteur de la politique cantonale !

Par QR-Code



Par courrier

UDF Neuchâtel
Ch. des Cheminots 3
2300 La Chaux-de-Fonds

Par e-mail

ne@udf-suisse.ch

23 mars 2025 - élections cantonales

UDF+EDU
Union Démocratique Fédérale

Impressum

Éditeur / Rédaction

Impulsion
Case postale 1011
3601 Thun Aarezentrum

Administrations et mutations d'adresses

033 222 36 37 | mutationen@edu-schweiz.ch

Annonces et encarts

031 818 01 46 | inserate@edu-schweiz.ch

Rédaction

info@udf-suisse.ch

Thomas Lamprecht (Président de la rédaction),
Anian Liebrand, Philippe Karoubi

Les écrivains donnent leur avis personnel point de vue.

Mise en page

Harold Salzmänn

Impression et expédition

Jordi AG, Belp

Photos

Page de couverture: wikimedia-commons

Images: Mis à disposition

31e année; paraît 6 fois par an

Tirage: 2300 Exemplaires

CCP 10-19007-8

IBAN: CH76 0900 0000 1001 9007 8

www.udf-suisse.ch

Abonnement annuel

CHF 25.- / 25€ (y compris 2,6 % de TVA)

Abonnements-cadeaux et numéros d'essai - également à distribuer!

info@udf-suisse.ch

033 222 36 37

ASSEMBLEE GENERALE 2025



Chers amis,

Vous avez tous compris que toute loi et tout changement dans notre société passent par la politique. Par là, notre Seigneur nous appelle à nous manifester pour Sa gloire, en nous engageant dans la politique, pour petit que notre parti soit.

Afin de mieux organiser nos activités, nous tiendrons notre **ASSEMBLEE GENERALE annuelle 2025 le mercredi, 26 mars à AVENCHES**. Toute personne intéressée est la bienvenue et le peut participer au débat. Par contre, seuls les membres pourront prendre part aux votes. Tout détail vous sera communiqué soit par convocation (membres), soit sur notre site internet UDF-Vaud.

Pour célébrer dignement le **50ème anniversaire de l'UDF-Suisse**, plusieurs manifestations seront organisées tout au long de 2025. Venez vous joindre à nous afin que le jubilé devienne beau !

N'oubliez pas qu'au mois de **février 2026**, les **élections communales** auront lieu. Si votre commune vous tient à cœur, vous pouvez y participer! Notre UDF-Vaud vous encourage à vous regrouper et à vous présenter pour être **Sel et Lumière** dans votre commune, qu'il s'agisse d'une grande ville, d'un bourg ou d'un village. Le comité se tient à votre entière disposition pour vous aider. Que la prière vous guide et vous éclaire!

Je vous salue fraternellement et me réjouis d'ores et déjà de vous rencontrer dans cette année 2025.

Raymond Morel, Co-Président UDF-Vaud

Info flash

L'UDF en action

Anian Liebrand



UDF ZG: Le 24 janvier 2025, neuf personnes se sont réunies pour l'assemblée constitutive du parti cantonal zougais de l'Union démocratique fédérale (UDF). L'assemblée a élu trois personnes au comité directeur: Thomas John de Zoug en tant que président, Andreas Graber de Cham en tant que vice-président et Rainer Bliefert de Steinhausen en tant que trésorier. L'UDF du canton de Zoug, qui vient d'être fondée, s'impliquera de manière constructive dans la politique cantonale, prendra position sur les questions régionales et nationales et participera aux élections. Avec la création de l'UDF du canton de Zoug, l'UDF prend pied en Suisse centrale. Nous souhaitons bonne chance à la nouvelle section et que Dieu bénisse son action!



Sur la photo de g. à d.: Thomas John, Andreas Graber, Dr. Rainer Bliefert

eljah

De l'argent et de l'or sous forme de médailles et granulés

Pour que votre épargne conserve sa valeur et soit disponible à tout moment !

En tant qu'intermédiaire BB Wertmetall SA (www.bb-wertmetall.ch), je vous assiste lors de l'ouverture d'un compte S-Deposito et de l'achat des pièces de monnaie en argent et en or.

Bruno Jordi
079 651 92 74
eljah.ch
jordi.b@bluewin.ch

Votre cadeau



Scribe

Ihr Textservice mit Stil – www.scribe.ch
info@scribe.ch – des textes bien écrits

Mettez vos textes en forme !

Service de traductions, de rédactions et de corrections

Contactez-nous. Pour des textes sans faute.
T 032 342 77 77 – info@scribe.ch

Spycher-Handwerk AG
Huttwil



www.chameau.ch



FERIEN & SEMINARE

www.cvjm-zentrum.ch



Mission Lèpre
Suisse

restaure la vie des plus démunis

www.missionlepre.ch



Mission Aviation Fellowship

MAF
maf-suisse.ch

TB **TRANSPARENT BROKER**

fair-trauen | fair-netzen | fair-sichern

www.TransparentBroker.ch



Los Lorentes
Residences

loslorentes.com

À vendre

Medjoul-Dates d'Israël,
5 kilos CHF 80.- plus affranchissement et emballage à commander chez Peter Bonsack, Kallnach
Tél. 079 607 12 07

Agenda

Le **Café Politique au Café Lumen** sur des thèmes des votations. Dans le beau café de l'Espace Lumen 9 rue des Buis/ rue Amat. Venez, on en discute ensemble. Il y a des bus et

parkings proches.
Infos: Sylvie Ruffieux
022 751 20 23.

Assemblée générale: Samedi 5 avril 2025 à Bettingen

Prière sur zoom avec le groupe

Muraille 2 fois par mois avec Philippe Karoubi et Raymond Morrel, les Vaudois sur les thèmes d'actualité.

Renseignements:
Philippe Karoubi 078 715 98 01,
philippe.karoubi@udf-suisse.ch

NON À L'E-ID!

Absence de caractère facultatif
La loi adoptée ne prévoit pas que la preuve d'identité électronique (e-ID) reste entièrement facultative.

Préoccupations quant à la sécurité
Selon les experts, la loi sur l'e-ID favorise l'utilisation abusive de données personnelles sensibles et ne protège pas suffisamment contre le nombre croissant de cyberattaques.

Manque de transparence
L'e-ID ne respecte pas le principe de transparence, elle échappe aux contrôles de sécurité indépendants et donc au contrôle démocratique.

UDF+EDU
Union Démocratique Fédérale

SIGNEZ LE RÉFÉRENDUM MAINTENANT

WWW.UDF-SUISSE.CH

PARTAGEZ MAINTENANT!

UDF+EDU
Union Démocratique Fédérale

BB Wertmetall®
La valeur, c'est l'avoir!

S-Deposito⁺

Votre patrimoine mérite mieux : l'argent granulé au lieu de maigres intérêts bancaires

Investissez dans de l'argent physique, conservé en sécurité dans un entrepôt sous douane en Suisse. Grâce aux dépôts et retraits quotidiens, vous restez liquide et pouvez effectuer simplement des transactions d'échange avec d'autres détenteurs.

062 892 48 48 silber-deposito.ch contact@bb-wertmetall.ch